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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Cese o despido a trabajadores de la educación omisos ante acoso escolar  
El cese o despido de los trabajadores de instituciones educativas que sean omisos en la 
atención de los casos de acoso escolar es una propuesta de los diputados de Morena: 
Julieta García, Margarita López y Juan Carlos Barragán. Además, la omisión será 
considerada una falta administrativa grave y se deberá sancionar en los términos que 
dispone la Ley de Responsabilidades Administrativas, señalan en una iniciativa de ley que 
presentaron ante el pleno de la 75 Legislatura del Congreso del Estado. Ahora los diputados 
proponen la adición de un artículo 44 a la Ley para la Atención de la Violencia Escolar, para 
establecer que cuando los trabajadores de las instituciones educativas abandonen, no 
atiendan, o ignoren a los niños y adolescentes que sufran permanente o continuamente de 
acoso escolar, su superior jerárquico tendrá la obligación de cesarlo o rescindirlo de su 
relación laboral. 
 
Diputación migrante no se podrá concretar en 2024; se atora dictamen  
La diputación migrante no se podrá concretar en 2024, porque el dictamen se quedó atorado 
en las comisiones de Puntos Constitucionales y la de Justicia, lamentó el presidente de la 
Comisión de Migración, Víctor Manríquez. “Solicitamos tres veces la reunión de las 
comisiones y unidas para sacar el dictamen, pero no se pudo dar, aunque seguiremos 
insistiendo porque independientemente de que no aplique para el próximo año, se pueden 
sentar las bases y se pueda considerar en los procesos electorales siguientes y aunque 
sea un triunfo tarde, se puede lograr en esta Legislatura”, indicó. La propuesta se mandó al 
IEM y contestó que era viable garantizar un espacio entre los primeros cinco lugares en las 
listas partidistas de candidatos por la vía de la representación proporcional, en la Comisión 
de Migración se dictaminó a favor y, a través de Jesús Hernández, quien forma parte de la 
Comisión y de la Junta de Coordinación Política, solicitamos que se diera agilidad, pero 
lamentablemente no es una prioridad, señaló el diputado independiente.  
 
No descarta Valdez denuncia por violencia política 
La diputada Mónica Valdez Pulido, no descarta la posibilidad de promover una denuncia 
por violencia política en razón de género, esto luego de los sucesos por los que fue vetada 
de la bancada del PRD. Entrevistada sobre su status en el perredismo y el proceder de su 
dirigente estatal, Octavio Ocampo para con ella, apuntó que la actitud que ésta le ha 
mostrado no ha sido de lealtad o de querer hacer equipo.  ¿El problema en el PRD es con 
Octavio? “A lo mejor es de él conmigo, yo no tengo problemas con nadie”.¿Crees que es 
un dirigente que esté llevando bien al partido“. Yo esa respuesta me la reservaría porque 
habrá opiniones de todo tipo, pero conmigo al menos ha faltado diálogo, hay albazos 
importantes, conmigo no ha tenido consideraciones o el diálogo que un dirigente debería 
tener con una legisladora”. 
 
Plantea Murat segmentación y tecnologización para un turismo inteligente  
Alejandro Murat Hinojosa, exgobernador de Oaxaca y presidente del proyecto Piensa 
México, compartió su experiencia en materia de desarrollo turístico, basado en la 
segmentación y la tecnologización eficientes, para el impulso de un turismo inteligente, 
sustentable, sostenible y con arraigo de la propia identidad. Durante su participación en la 
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ponencia Ciudades inteligentes con vocación turística, llevada a cabo este viernes en la 
sede del Congreso de Michoacán, Alejandro Murat destacó que la paz social, la seguridad, 
la calidad educativa y el desarrollo económico, a partir de la tecnologización eficiente, son 
indispensables para el desarrollo turístico. A decir Murat, la educación de calidad, mediante 
la tecnologización, la modernización del sistema de salud, y un óptimo sistema hacendario 
que permita eficientar el sistema de servicios públicos, son la base para la construcción de 
ciudades inteligentes que permitan potenciar el turismo, a partir del trinomio: 
sustentabilidad, inclusión y productividad. 
 
Nueva magistrada del STJE tiene amonestación pública por omisiones  
Pese a que Martha Magaly Vega Alfaro ha sido sancionada y amonestada públicamente 
por omisiones en su labor como jueza del sistema de justicia penal, acusatorio y oral en la 
región Uruapan, el viernes 9 de junio asumió el cargo de magistrada de la séptima sala 
penal del Supremo Tribunal de Justicia del Estado. El Congreso del Estado la designó el 
jueves para ocupar el cargo por un periodo de cinco años, por ser quien obtuvo el mejor 
promedio de 9.12 en los exámenes de conocimientos técnicos, conocimientos prácticos y 
oral, entre las 11 que atendieron la convocatoria exclusiva para mujeres, y es la única que 
ha sido amonestada públicamente por irresponsable. 
 
Boletines: 
 
A rango constitucional, apoyo a las víctimas de cáncer: Margarita López 
 
Presenta Hernández Peña iniciativas de ambientalismo y urbanismo 
 
PROPONE DIPUTADO OSCAR ESCOBAR REFORMAS A LA LEY FEDERAL DEL 
TRABAJO  
 
ACERCA DIPUTADA IVONNE PANTOJA TALLER DE EDUCACIÓN EMOCIONAL A 
JÓVENES DE BACHILLERATO  
 
La mayor alianza del PT es con el pueblo: Reyes Galindo 
 
El Fútbol es motivo de unión familiar: Dip. Luz García 
 
Legislación local potencia ya la educación alimentaria de niñas y niños: Víctor 
Manríquez 
 
Lengua de Señas Mexicana, un derecho cultural de las personas sordas: Víctor Zurita 
 
Necesario combatir el cáncer de próstata con mayor prevención: Julieta Gallardo 
 
Juventud, materia prima para la construcción afirmativa de futuro: Gloria Tapia 
 
Participación activa de todas y todos, fundamental para fortalecer el desarrollo 
social: Mónica Valdez 
 
Juan Carlos Barragán transforma más de 650 escuelas de Morelia 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
En Michoacán hay unidad y piso parejo para aspirantes, garantiza Ramírez Bedolla 
Conforme a lo aprobado por el Consejo Nacional de Morena, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla afirmó que está comprometido en no participar, no destinar recursos públicos ni 
apoyar a ninguno de los aspirantes a la candidatura presidencial, no sólo porque se firmó 
el acuerdo, sino porque es una convicción. Destacó que el acuerdo alcanzado por 
unanimidad, fortalecerá al partido ya que introduce reglas de austeridad, de contacto con la 
población, de transparencia para el levantamiento de las cinco encuestas, previene los 
ataques entre compañeros fraternos y prohíbe de forma tajante la utilización de recursos 
por parte de servidores públicos de los tres órdenes de gobierno, empresas o de la 
delincuencia. 
 
Me pidieron una disculpa y me dejaron ir: Alcalde Chucándiro 
El presidente municipal de Chucándiro, Iván Guadalupe López, aseguró que las autoridades 
del Estado de México no encontraron ningún elemento en su contra, tras ser detenido el 4 
de junio, por presunta portación de armas de fuego y dinero en efectivo , en el municipio de 
Jocotitlán. Destacó que incluso ante la falta de cargos, los elementos de seguridad le 
ofrecieron una disculpa por los hechos y lo dejaron en libertad. “No hay ningún proceso, no 
quedo ningún proceso, de hecho no pudieron fincar.  

 
Oposición, ni multiplicándose gana el 2024: Reginaldo Sandoval 
Para el dirigente en Michoacán de Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval Flores, la 
elección para la presidencia en el 2024 "está resuelta", descartando 
cualquier posibilidad que tengan los partidos de oposición, ante la alianza "Juntos haremos 
historia" integrada por el PT, Morena y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). En 
rueda de prensa, el también diputado federal, destacó la ruta que se ha venido dando entre 
las "corcholatas presidenciales", en torno a su renuncia o solicitud de licencia para 
ausentarse de su cargo público, línea que inició el canciller Marcelo Ebrard y que le 
siguió Gerardo Fernández Noroña, perfil presidencial por el PT. 
 
Alfonso Martínez el rival a vencer en Morelia, Reginaldo Sandoval 
El dirigente estatal del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval Flores, reconoció que 
Alfonso Martínez, actual presidente municipal de Morelia, es el enemigo a vencer en la 
capital del estado. A reconocer en el presidente municipal de Morelia, como un perfil 
consolidado y de reconocimiento aquí en la capital, quien además es apoyado por el 
exgobernador, Fausto Vallejo Figueroa, que tiene capital político en Morelia, señaló que sin 
duda es la persona de Alfonso Martínez, no la alianza PRI, PAN y PRD. 
 
Alista IEM convocatoria para 116 órganos desconcentrados rumbo a 2024  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) inició los trabajos para la integración de los 116 
órganos desconcentrados que contarán los votos en las elecciones de 2024, que, con más 
de 930 titulares, deberán quedar establecidos a más tardar el 15 de diciembre de este año. 
La Comisión de Organización Electoral, que preside el consejero Juan Ignacio Peña 
Godínez, aprobó los lineamientos, convocatoria y plataforma de registro para la 
conformación de los órganos desconcentrados, que constituyen oficinas de representación 
del IEM en distritos y municipios. 
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Necesario que Defensoría del TEEM también atienda a ciudadanos  
En Michoacán, es urgente que se fortalezca la Defensoría del Tribunal Electoral del Estado 
de Michoacán (TEEM) con mayores atribuciones para que atienda a la ciudadanía y no sólo 
a autoridades electas, así como la contratación de más defensores que resuelvan los juicios 
de toda la entidad, así lo subrayó la titular de la Defensoría de Participación Ciudadana y 
Procesos Democráticos de la Ciudad de México, Sandra Vivanco Morales. Sólo cinco de 32 
estados del país cuentan con defensorías electorales, estos son, Michoacán; Quintana 
Roo; Chiapas; Tabasco y Chihuahua, informó Vivanco Morales.  
 
“Vamos a ganar y voy a regresar a Michoacán”, asegura Adán Augusto 
En Morelia, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aseguró que 
ganará la encuesta a la presidencia de la República para el 2024 y por tanto regresará 
muchas veces a Michoacán. En una atropellada y muy breve entrevista que ofreció a los 
medios de comunicación presentes al evento masivo en el Pabellón Don Vasco, el 
funcionario federal aseguró también que en un mes visitará de nueva cuenta Michoacán. 
 
Con Adán Augusto, Michoacán es diferente: Gobernador 
A un año y medio de la actual administración estatal, el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, ha ayudado a Michoacán a tener gobernabilidad, reiteró el gobernador del 
estado, Alfredo Ramírez Bedolla, durante su participación en el Foro de Gobernabilidad 
para la Consolidación de la Transformación, en el Pabellón "Don Vasco", en 
Morelia.  Gracias a Adán Augusto López hoy Michoacán es diferente, lo digo con 
conocimiento de causa. Sin Adán no hubiera sido posible recuperar Michoacán, porque lo 
encontramos en la quiebra, en bancarrota, hoy tenemos un Michoacán a flote”, expresó. 
 
Se asoma reconciliación PRI-PRD para alianza 2024 en Michoacán  
Se ablandan los ánimos entre las dirigencias del PRI y PRD en Michoacán, y se abre la 
posibilidad de una reconciliación que asegure la alianza electoral en 2024. El presidente del 
PRI, Guillermo Valencia Reyes, y del PRD, Octavio Ocampo Córdova, coincidieron esta vez 
en que de cara al proceso electoral 2024 no deberán anteponerse criterios personales, sino 
ponderar la unidad para derrotar a Morena y a sus partidos aliados. Y es que, tanto Memo 
Valencia como Octavio Ocampo se han dicho de todo.   
 
Niega Carlos Herrera supuesta deuda millonaria que le señala PRD  
Carlos Herrera niega haber dejado deuda millonaria en el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), como lo señaló el presidente del partido, Octavio Ocampo; fue el PRD 
nacional contrató un proveedor para la campaña y no pagó.  “Él sabe que es una mentira-
Octavio Ocampo-, lo sabe perfectamente; la deuda la generó PRD a nivel nacional, por un 
contrato que se hizo para la campaña a Gobernador y no le pagaron al proveedor. 
 
Sistema de autogobierno no es para todos: antropólogo  
El sistema de autogobierno no es para todos, ni es una obligación para las comunidades 
originarias; es para quienes están en condiciones de abandono por parte de sus 
autoridades civiles.  Con más de 140 comunidades originarias, el sistema partidista podría 
estar en riesgo, los ayuntamientos podrían estar rebasados, sin embargo, este movimiento 
no es para todos, reconoció el antropólogo Orlando Aragón. “Hay más de 140 comunidades 
originarias, pero no es una obligación, no es una imposición la libre autodeterminación; es 



 
 
 
 

                                                               12 de junio de 2023 
para las comunidades que sienten que no están bien con el Ayuntamiento; que no tienen 
servicios, que se sientan abandonados”, declaró en entrevista exclusiva con Agencia 
Quadratín 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Bedolla llama a municipio de Morelia a disponer de 110 mdp del Faeispum para 
Mercado Independencia 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el municipio de Morelia, puede disponer 
de hasta 110 millones 498 mil pesos del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum), para rehabilitar el 
Mercado Independencia. Lo anterior evitaría que el municipio se endeude más, con nuevos 
financiamientos, para reparar la infraestructura afectada por el incendio del pasado 20 de 
mayo.  
 
Michoacán, ejemplo nacional en reconocer a activistas LGBT+: Sedebi 
Por primera vez en la historia de Michoacán, el Gobierno del Estado impulsa y reconoce el 
trabajo de quienes atienden a la población LGBTTTIQ+ y visibilizan la discriminación y 
violencia que enfrentan las personas diversas sexuales. A través del Programa para el 
Bienestar de las Personas de la Población LGBTTTIQ+, a cargo de la Secretaría del 
Bienestar de (Sedebi), se reconoce con un incentivo económico de mil pesos de única 
exhibición, la invaluable labor de las y los activistas de la diversidad sexual que desarrollan 
acciones, capacitaciones, talleres, y cursos en temas de salud, laboral, arte y educación.  
 
Más de la mitad de los municipios del estado carecen de estudios de desarrollo 
urbano 
Abatir el rezago en los instrumentos municipales de planeación, el reto para la 
administración de Alfredo Ramírez Bedolla en el sexenio 2021-2027. Más de la mitad de 
las demarcaciones carecen de los estudios necesarios para el desarrollo urbano. En 
entrevista para La Voz de Michoacán, Gladys Butanda Macías, titular de la Secretaría de 
Movilidad del estado de Michoacán, destacó el panorama al que se enfrentan desde el año 
pasado.  
 
Michoacán: proyectan disminuir 50% de muertes por hechos de tránsito 
Michoacán proyecta disminuir las muertes derivadas de hechos de tránsito en hasta un 
50 por ciento en los siguientes 10 años, aseveró Gladyz Butanda Macías, secretaria de 
Desarrollo Urbano y Movilidad. Tras la aprobación de la Ley de Movilidad y Desarrollo 
Urbano, por el Congreso del Estado, uno de los resultados a concretar será incrementar de 
manera significativa la seguridad vial, especialmente para los usuarios de las vialidades 
más vulnerables, como lo son los peatones. Cada año, según estadísticas de la Comisión 
Coordinadora del Transporte Público en Michoacán (Cocotra)  se registran 400 decesos por 
accidentes viales.  
 
Apuesta el DIF Michoacán por una inclusión verdadera  
En el marco del Día Nacional de la Lengua de Señas Mexicana (LSM), el director general 
del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Michoacana (DIF), Óscar Celis Silva, 
mencionó que, desde el Sistema DIF Michoacán, se trabaja en una cultura que permita la 
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inclusión de todas las personas con discapacidad. “Hoy que conmemoramos el Día 
Nacional de la Lengua de Señas Mexicana, resulta relevante hacer un llamado a la sociedad 
michoacana a aprender esta lengua, con el objetivo de ser parte de una inclusión verdadera, 
y así, asegurar un mejor desarrollo de las personas sordas dentro de nuestra sociedad”, 
refirió Celis Silva.  
  
Suma IVEM a 26 beneficiarios al programa de reconstrucción de vivienda  
El Instituto de Vivienda del Estado de Michoacán (IVEM), logró que fueran incluidos 26 
casos más al padrón de beneficiarios del Programa de Vivienda Social 2023 (PVS) para la 
Reconstrucción de Vivienda Adecuada en Autoproducción, región Sierra-Costa 
Michoacana. En un comunicado se informó que el director general del IVEM, Roberto 
Andrade Fernández, informó que, durante las verificaciones de las 73 acciones asignadas 
al instituto, el personal técnico se encontró con casos de personas que sufrieron daños de 
pérdida total en sus viviendas y que no fueron considerados en el primer censo de la 
Secretaría de Bienestar, por lo que una vez verificados sus hogares, se informó a la 
Comisión Nacional de Vivienda para que fueran incorporados en el padrón de beneficiarios. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Arden varias casas de madera cerca del Estadio Morelos, en Morelia 
Un incendio de varias casas de madera y láminas de cartón se registró durante los primeros 
minutos de este domingo en la colonia Ampliación Niños Héroes, en las cercanías del 
Estadio Morelos, en Morelia. De acuerdo con las autoridades policiales y de rescate, el 
siniestro solo dejó daños materiales y tuvo lugar a un costado de la calle Casa Mata. La 
hoguera se pudo apreciar desde algunos puntos de la ciudad. 
 
Regularizados, casi 112 mil autos chocolate: Finanzas 
Hasta la fecha, 111 mil 845 vehículos de procedencia extranjera se han regularizado en 
Michoacán, de los cuales 34 mil 982 operaciones corresponden al ejercicio 2023, lo cual 
dará certeza jurídica a sus propietarios y ofrecerá mayor seguridad a la ciudadanía al contar 
las autoridades con un padrón confiable que ofrezca la identidad de cada unidad. Así lo 
informó el secretario de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno de Michoacán, Luis 
Navarro García, quien expuso que, de acuerdo con el decreto federal, el dinero que pagaron 
los beneficiarios del programa será devuelto a las diferentes regiones donde se llevaron a 
cabo las regularizaciones vehiculares, recursos que se destinarán al desarrollo a través de 
acciones de impacto colectivo.  
 
Ayuntamiento de Morelia realiza labores de limpieza en Salida Charo 
Con el objetivo de mantener en buenas condiciones los camellones de la ciudad, el 
Gobierno Municipal, a través de la Direcciones de la Secretaría de Servicios Públicos, 
trabaja en la limpieza y corte de hierba de los espacios en las principales avenidas de 
Morelia. Por lo cual las Direcciones de Parques y Jardines y Residuos Sólidos, dieron 
mantenimiento este sábado, al camellón lateral que comprende de la altura del Conalep 
hasta la entrada de Ciudad Industrial, a fin de preservar la buena imagen, así como de 
garantizar la seguridad de peatones y automovilistas. 
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INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Continúa aplicación de exámenes e ingreso para el resto de las carreras de la UMSNH 
Este lunes 12 y hasta el jueves 15 de junio continuará la aplicación de exámenes de 
admisión para el nivel superior y técnico superior universitario en los distintos programas 
educativos que oferta la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Son 
22 mil 705 las personas que completaron el proceso de solicitud de ingreso a la Máxima 
Casa de Estudios en el estado, de las cuales 8 mil 336 ya presentaron la evaluación, 
correspondiente a las carreras en las áreas de Ciencias de la Salud, las de mayor demanda 
en la institución.  
 
Llegan jóvenes a 2do día de aplicación de examen de ingreso a UMSNH 
Cientos de jóvenes han comenzado a llegar a Ciudad Universitaria para el segundo día de 
aplicación del examen de ingreso a los programas educativos en las áreas de Ciencias de 
la Salud que ofrece la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), las 
de mayor demanda en la institución. Desde muy temprana hora, los estudiantes hacen fila 
para entrar al Gimnasio de Usos Múltiples o el Centro de Información, Arte y Cultura (CIAC), 
sedes en donde presentarán la evaluación Exani-II del Ceneval A las 7:00 de la mañana es 
el acceso para comenzar a responder el examen a partir de las 8:00, con un tiempo máximo 
de 4 horas y media.  
 
Trabajará la UMSNH en descuido de casas de estudiantes  
Sobre las casas de estudiantes que están en el centro histórico y que son parte del 
patrimonio de Morelia, pero se encuentran en descuido y deterioros constantes, es un tema 
que aún no se ha hablado, reconoció Yarabí Ávila, rectora de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Entrevistada por Quadratín, la rectora aseguró que 
ya empezaron a trabajar a través de la Coordinación de Planeación, Infraestructura y 
Fortalecimiento Universitario que dirige Cindy Lara, para hacer visitas junto con Protección 
Civil a todas las casas de estudiantes, precisamente porque están en condiciones de 
abandono.  
 
No habrá cabida para ingreso con “palancas” a UMSNH: rectora 
El ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), no será a 
través de “palancas” o “recomendaciones” insistió este sábado la rectora, Yarabí Ávila 
González, quien fue enfática en que el lugar para estudiar una carrera en la Casa de 
Hidalgo, se tendrá que ganar a través de conocimientos aplicados en un examen. Fue este 
sábado 10 de junio que se arrancó con los exámenes de ingreso a la Universidad 
Michoacana y fueron las áreas de la salud, las que iniciaron con el proceso de admisión en 
dos turnos, toda vez que son las áreas mayormente demandadas por los aspirantes. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Un solo contagio nuevo y ninguna muerte por COVID-19, en Michoacán 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró un solo contagio y ninguna muerte por COVID-
19. Al corte de este domingo, el estado acumuló 221 mil 524 casos confirmados y mantuvo 
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la cifra en 8 mil 798 defunciones. De acuerdo con el informe técnico de la Secretaría de 
Salud, el único contagio que se contabilizó fue en el municipio de Salvador Escalante.  
 
Vacunación COVID-19 mantiene a la baja la ocupación hospitalaria en Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) mantiene activa la vacunación contra el 
COVID-19 y la vigilancia epidemiológica con el propósito de seguir con la contención y 
mitigación del virus. Gracias a estas acciones, la incidencia en la ocupación hospitalaria 
registrada en la entidad va a la baja con 1.34 puntos porcentuales, lo que se ve reflejado 
en la tasa de recuperación con un 95.99 por ciento.  
 
Mastografías gratuitas en Morelia para detección temprana del cáncer de mama 
Con el propósito de seguir realizando detecciones oportunas de cáncer de mama que 
permitan reducir las tasas de morbilidad y mortalidad, la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) refuerza la atención y los tamizajes en la Unidad de Especialidades Médicas 
Dedicada al Cáncer de Mama (UNEME DEDICAM). La unidad se ubica en la calle Guillermo 
Roquet 250, en la colonia Poblado Ocolusen, en el estacionamiento del Hospital de la Mujer 
de Morelia, y cuenta con infraestructura y personal capacitado para la detección temprana 
de dicha patología. 
 
Llama SSM a vacunar a menores de 5 años  
Autoridades de salud, reiteran el llamado a padres y madres de familia para que estén 
atentos los próximos 12, 13 y 14 de junio, para que lleven a inmunizar a sus hijos e hijas de 
cinco años cumplidos con su primera dosis de vacuna contra el Covid 19. De acuerdo a un 
comunicado de prensa, hasta el momento, se han logrado aplicar 752 mil 888 hdosis del 
biológico Pfizer-BioNTech, al grupo de 5 a 11 años de edad; sin embargo, en aras de 
alcanzar mayores coberturas, se intensificarán las Jornadas de Vacunación para menores 
de 5 años, los cuales el año pasado quedaron desprotegidos porque les faltaban meses o 
días para cumplir la edad requisitada.   
 
Ha realizado SSM más de medio millón de acciones contra el dengue  
Con más de medio millón de acciones vectoriales realizadas en lo que va del año por la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), la entidad se mantiene por debajo de la media 
nacional en incidencia de dengue con 0.83 contra 2.28 puntos porcentuales. De acuerdo a 
un comunicado de prensa, los trabajos de saneamiento básico realizados por el personal 
de vectores en toda la geografía michoacana, han permitido que, en el estado, desde hace 
6 años no se tenga presencia de zika y chikungunya y que se presente baja incidencia de 
dengue con tan solo 47 casos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Hombre es ultimado a tiros en la Tenencia Morelos de Morelia 
Un hombre fue asesinado a balazos en la Tenencia Morelos durante los primeros minutos 
de este domingo, informaron autoridades policiales. El hecho fue reportado al número de 
emergencias, después arribaron patrulleros y paramédicos, quienes confirmaron el deceso 
de la víctima y acordonaron el área. El móvil del homicidio es desconocido comentaron las 
fuentes.  
 



 
 
 
 

                                                               12 de junio de 2023 
En Michoacán, GN y Ejército aseguran más de mil cartuchos y dosis de droga 
Integrantes de la Guardia Nacional (GN), en coordinación con elementos del Ejército 
Mexicano y de la Guardia Civil estatal, aseguraron más de mil cartuchos 
útiles, cargadores y dosis de aparente narcótico en dos automóviles. Durante patrullajes 
conjuntos de inspección, verificación, seguridad, vigilancia y prevención del delito en las 
inmediaciones del poblado Plan de Ayala, municipio de Peribán, Michoacán, el personal 
tuvo contacto visual con dos automotores estacionados al costado de un camino de 
terracería.  
 
Disputa por venta de droga en bares, principal línea de investigación de asesinatos e 
incendios en Morelia: FGE 
La disputa por el control de establecimientos con actividades de entretenimiento por parte 
del crimen organizado sería una de las líneas de investigación respecto del asesinado del 
gerente del bar Babylón, Gunter Mañon, expuso el Fiscal General del Estado, Adrián López 
Solís. Sin querer abundar sobre el asunto, López Solís aspira a que pronto se consolide la 
investigación que dijo “tiene que ver con actividades económicas de entretenimiento que, 
posiblemente generen renciñas entre organizaciones criminales y que se disputan los 
puntos de venta” de drogas.  
 
De 1,500 desaparecidos al año, se encuentran 900, admite Fiscal  
Hay una enorme agenda con una carga fuerte para la Fiscalía General del Estado con 
respecto al tema de los desaparecidos, reconoció Adrián López Solís, titular de esta fiscalía, 
quien dijo que en promedio hay mil 500 desaparecidos al año, de los cuales 900 logran ser 
encontrados, mientras que el resto quedan acumulados. Sobre los desaparecidos en el 
estado, el Fiscal aseguró que están en una vinculación con las comisiones de búsqueda, 
tanto nacional como estatal, y están colocando el tema en el grupo de Coordinación para la 
Construcción de la Paz en Michoacán, que encabeza el propio gobernador del estado, 
Alfredo Ramírez Bedolla.  
  
Se enfrentan civiles armados en Arroyo Colorado, Uruapan  
Un enfrentamiento entre grupos antagónicos del Crimen organizado se reportó la noche de 
este viernes en inmediaciones de la colonia Arroyo Colorado, a un costado de la carretera 
libre Uruapan-Lombardía. Pasadas las 23 horas, automovilistas y vecinos de la zona 
alertaron sobre las detonaciones de armas de alto calibre, por lo que al lugar ya se 
desplazan efectivos del Ejército Mexicano, Guardia Nacional y Guardia Civil, asimismo al 
momento se desconoce se hay bajas en dicha refriega.   
 
Aseguran 511 dosis de metanfetamina y una arma de fuego en Jacona  
Resultado de las acciones operativas que se efectúan en esta demarcación, los elementos 
de las Secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (SEDENA), así 
como de la Guardia Nacional (GN); dieron un duro golpe a los delitos contra la salud, con 
el aseguramiento de 511 envoltorios que contenían sustancia granulada con las 
características propias de la metanfetamina y un arma de fuego. El personal de las Guardias 
Civil y Nacional, junto con el Ejército Mexicano; que conforman una Base de Operaciones 
Interinstitucionales (BOI), efectuaban patrullajes para evitar la comisión de ilícitos en la 
colonia Ángel Mendoza, donde localizaron una mochila color negra la cual tenía en su 
interior 511 dosis de la citada droga.  
 


